

Suite à la conférence du Bâtonnier Gérard Christol du 14 Octobre 2022

Je n'ai jamais plaidé que pour moi - Gérard Christol - Domens Eds Pézenas- 2020 (Essai) – 276 pages

Esquisses, instants et traces suivi de Conversations avec Pascal Plat

« Qui étais-je ? Qui étaient-ils, cet homme, cette femme, engloutis pendant des décennies dans d'horribles affaires criminelles, pourquoi et comment en étaient-ils arrivés là ? Passionné par ces interrogations me permettant de scruter les aspects les plus sombres de l'être humain, j'ai alors réalisé que de façon indirecte, et par un transfert, j'avais tenté de me découvrir à travers celles et ceux que j'assistais et que j'avais traduit de façon incompréhensible pour bien des interlocuteurs auxquels je m'adressais, par cette formule : "Aux assises, je n'ai plaidé que pour moi." Et je précisais qu'en matière de noyau dur et primaire d'humanité, je n'étais pas différent de celle ou celui que j'assistais, fussent-ils, a priori, les pires des êtres. Et je compris qu'il devenait urgent, avant la dernière étape, avant que d'oublier, non plus de procéder par un transfert, mais sans détour, de tenter de remonter le temps, pour savoir pourquoi je suis ce que je suis, ce qu'en bref, nous sommes, les uns et les autres. »

